

## Memoria del curso 2012

por el Ilmo. Sr.

**Dr. D. Amando Peydró Olaya**

EXCELENTÍSIMO SR. PRESIDENTE  
EXCELENTÍSIMOS E ILUSTRÍSIMOS SRES. ACADÉMICOS  
SEÑORAS Y SEÑORES

Siguiendo las indicaciones de nuestro presidente y de acuerdo con lo establecido en el Reglamento Académico de Régimen Interior, en esta sesión solemne celebrada para inaugurar el Curso Académico, corresponde a la Secretaría General redactar y dar lectura de la memoria anual conteniendo un resumen de los hechos acaecidos y de las actividades desarrolladas por la Academia durante el último año, acta que debe ser previamente conocida y aprobada por la Junta de Gobierno, lo cual ha sido cumplimentado.

### **Sesiones Necrológicas**

Lamentablemente un año más tenemos que recordar las sesiones necrológicas en memoria de los académicos fallecidos.

Entre los hechos más trascendentes y dolorosos ocurridos en el pasado año hay que destacar el fallecimiento de varios miembros corporativos de nuestra Institución. El reglamento de régimen interior establece el carácter solemne de las sesiones necrológicas, en el presente ejercicio han sido celebradas en memoria de los Ilustrísimos Señores académicos de número Doctores D. Juan Esplugues Requena, D. Jorge Comín Ferrer y el académico correspondiente D. Miguel Pérez-Mateo Regadera.

El 26 de Abril de 2012, tuvo lugar la Sesión en recuerdo del Ilmo. Sr. Prof. Dr. D. Juan Esplugues Requena, acto celebrado en el Salón de Grados de la Facultad de Medicina. La “laudatio” estuvo a cargo de su hijo, el Prof. Dr. D. Juan Vicente Esplugues Mota, quien como su antecesor, es catedrático de Farmacología en nuestra Universidad, interviniendo el Excmo. Señor Rector de la Universitat de Valencia-Estudi General, Prof. Dr. D. Esteban Morcillo, el Excmo. Sr. Presidente de la Academia y varios miembros de nuestra Corporación.

El 30 de Octubre se celebró la Sesión Necrológica en memoria del Dr. D Jorge Comín Ferrer, fallecido el pasado 29 de Mayo. En el discurso recordatorio del Dr. Comín Ferrer, pronunciado en la Sesión Necrológica dedicada a su recuerdo, el Ilmo. Sr. Dr. D. Carlos Guillen Barona, hizo una detallada relación de sus importantes actividades y merecimientos, indicando además que reunía una gran variedad de virtudes entre las que destacamos que era un gran pediatra, una buena persona, un ser enormemente generoso, un buen hijo, un buen marido y un buen académico y colega de todos nosotros, así como un hombre cristiano cuyas creencias no ocultaba en ningún momento. Descanse en Paz”.

El 11 de Diciembre tuvo lugar la sesión necrológica en memoria del Prof. Miguel Pérez-Mateo Regadera, Académico Correspondiente de nuestra Institución. El acto se celebró en el Salón de Grados Jaime Balmis de la Facultad de Medicina de la Universidad Miguel Hernández de Alicante. La “laudatio” fue realizada por el Ilmo. Sr. Dr. D. Emilio Balaguer Perigüell,

El 4 de Septiembre falleció el Ilmo. Sr. Prof. Dr. D. Adolfo Benages Martínez, estando previsto que la sesión necrológica en su memoria tenga lugar el próximo día 31 de Enero.

### **Nuevos académicos numerarios**

El día 20 de septiembre de 2012 tuvo lugar el solemne acto del Discurso de Ingreso del Académico Numerario Ilmo. Sr. Dr. D. Carlos Carbonell Cantí, en el Aula Magna de la Facultad de Medicina y Odontología de Valencia, para ocupar el sillón número 5, siendo el título de su discurso: “Reflexiones sobre una técnica quirúrgica: el bypass arterial”. El discurso de contestación, en nombre de la Corporación, estuvo a cargo del Académico numerario Ilmo. Sr. Dr. D Francisco Gomar Sancho,

El día 23 de octubre de 2012 tuvo lugar, en el Aula Magna de la Facultad de Medicina y Odontología de Valencia, el solemne acto del Discurso de ingreso del Académico Numerario Ilmo. Sr. Prof. Dr. D. Emilio Balaguer Perigüell, catedrático de Historia de la Medicina de la Universidad Miguel Hernández de Alicante. El discurso de ingreso del nuevo académico se titula: “Enfermo y persona en la medicina actual. La introducción del sujeto en la patología y en la clínica”. Fue contestado por la Ilma. Sra. Dra. Doña Carmen Leal Cercós que glosó los méritos del Dr. Balaguer, como distinguido historiador y miembro de la Escuela Valenciana de Historia de la Medicina creada por el Prof. López Piñero.

El día 15 de Noviembre, en el Salón de Grados del Rectorado de la Universidad Literaria de Valencia, tuvo lugar el solemne acto del discurso de ingreso del Académico Numerario Ilmo. Sr. Prof. Dr. D. Juan Manuel Caturla Such, que viene a ocupar el sillón nº 27. En su discurso desarrolló el tema, “La limitación del soporte vital”

situándonos ante los problemas derivados de la prolongación de la vida por los nuevos medios tecnológicos y las limitaciones de su utilización.

El discurso de contestación fue realizado por el Excmo. Sr. Dr. D. Carlos Belmonte Martínez, quien destacó los grandes merecimientos del nuevo académico.

El día 13 de Diciembre, tuvo lugar el solemne acto del discurso de ingreso del Académico Numerario Ilmo. Sr. Prof. Dr. D. Juan Viña Ribes, Catedrático de Bioquímica y Biología Molecular de la Universidad de Valencia, para ocupar el sillón número 29, siendo su discurso titulado: “La glándula mamaria como modelo en investigación biomédica”. El discurso de contestación estuvo a cargo del Ilmo. Sr. Dr. D. Rafael Carmena Rodríguez, quien comenzó su intervención resumiendo los grandes merecimientos personales, profesionales y científicos del nuevo académico.

### **Elección de nuevos académicos numerarios**

El 18 de Diciembre de 2012, se celebró en el Salón de Actos de la Real Academia, la Junta General Extraordinaria dedicada a la votación para las plazas de Académicos de Número vacantes en las especialidades de Urología (Sillón nº 42) y Medicina Preventiva (Sillón nº 20), resultando elegidos el Dr. D. Eduardo Solsona Narbón, para el Sillón nº 42, especialidad de Urología y el Dr. D. José María Martín Moreno, para el Sillón nº 20, especialidad de Medicina Preventiva.

### **Ingreso de académico de honor**

El 7 Febrero - tuvo lugar el ingreso como Académico de Honor, del Prof. Dr. D. Pedro Ruiz, miembro de la WPA y Presidente de la misma, quien pronunció la conferencia titulada: “Depresión y embarazo, consideraciones psíquicas y psicosociales”. La presentación del nuevo académico, estuvo a cargo de la Profesora Dra. Doña Carmen Leal Cercós, miembro de número de la Corporación y Bibliotecaria de la misma, quien destacó los grandes merecimientos científicos, profesionales y personales del nuevo académico.

### **Ingresos de académicos correspondientes**

26 Enero.- Ingreso del Excmo. Sr. Prof. Dr. D. Francisco Tomás Vert. Título de su conferencia: “Nanociencia y medicina”, presentado por el académico numerario Excmo. Sr. Prof. Dr. D. Luís Franco Vera.

El Prof. Tomas Vert es catedrático de Química Física de la Facultad de Ciencias Químicas y Rector de la Universitat Estudi General de Valencia.

8 de Marzo.- Ingresó como académica correspondiente, la Profesora Dra. Doña Elena Ibáñez, catedrática de la personalidad, en la Universidad Valencia, siendo el título de su conferencia “La personalidad en las enfermedades psiquiátricas”. La Profesora Ibáñez fue presentada por la Profesora Dra. Doña Carmen Leal Cercós,

destacando sus grandes merecimientos personales y universitarios, docentes e investigadores.

8 de Mayo - Celebrada en el Salón de Actos de la Academia, en la Facultad de Medicina de Valencia, tuvieron lugar las conferencias e ingreso como Académicos Correspondientes, de los dos autores que han obtenido los dos premios convocados por nuestra Academia, así como el relacionado con la Fundación García Conde. Los primeros hacían referencia respectivamente al “Diagnostico y control evolutivo de las circulares de cordón en el primer trimestre de gestación mediante ecografía 3D/4G y Doppler”, presentado por Doña Ana Martínez Aspas, y al “Papel del microARN let-7 como supresor tumoral en cáncer de pulmón in vivo”, presentado por D. Pedro Pablo Medina Vico. El relacionado con el Premio de la Fundación García Conde, correspondió a D. Juan Quiles, titulado: “Combinación de índice tobillo-brazo y la diabetes mellitus para predecir eventos cardiovasculares y la mortalidad tras un síndrome coronario agudo”.

22 de Mayo.- Dr. D. José Luís Salvador Sanchís, Jefe de Servicio de Cirugía del Hospital General de Castellón. Conferencia: “La evolución de la Cirugía Endoscópica”, siendo presentado por el Vicepresidente de nuestra Corporación, el Prof. Dr. D Justo Medrano Heredia. El acto tuvo lugar en el Colegio de Médicos de Castellón.

7 de Junio.- Dr. D. Fernando Rius Alarcó. Conferencia: “Innovaciones farmacéuticas en la administración de medicamentos”. Presentado por el académico de número de nuestra Corporación, el Dr. D. José Luis Moreno Frigols. Salón de Actos de la Real Academia.

14 de Junio.- Ingreso como Académico Correspondiente del Dr. D. Ricardo Ferré Alemán. Conferencia. “Sinergias institucionales: Colegios Profesionales. Universidad y Real Academia”. Presentado por el Dr. D. Justo Medrano Heredia, Vicepresidente de la RAMCV.

26 de Junio.- Dr. D. Apollon Karseladze (Rusia). Conferencia:”La Oncología y Patología en Rusia desde la Unión Soviética a la actualidad”. Salón de Actos del Instituto Valenciano de Oncología. Fue presentado por el Excmo. Sr. Presidente de la Academia, Prof. Antonio Llombart.

6 Noviembre.- Tuvo lugar el ingreso del Dr. D. Pedro Acien Álvarez en la Sala de Grados de la Facultad de Medicina de la UMH. Fue presentado por el Ilmo. Sr. Dr. D Fernando Bonilla Musoles, Académico de número de la RAMCV. Su conferencia versó sobre “La endometriosis. Una enfermedad que sigue siendo enigmática”,

27 Noviembre.- Conferencia e ingreso como académico correspondiente del Dr. Alejandro Font de Mora, Aula Magna, 19.00 horas. El Dr. D. Alejandro Font de Mora, en su magnífica conferencia titulada “Pericia médica y Arte. La otra mirada”, ilustrada

con las imágenes seleccionadas de grandes obras pictóricas. Fue presentado por el Ilmo. Dr. D. Rafael Carmena.

### **Sesiones conjuntas y monográficas**

16 de Febrero.- Participación en los Actos organizados con motivo de la celebración de los “500 años del Hospital General Universitario de Valencia”, el Prof. Dr. D. Justo Medrano Heredia, Vicepresidente de nuestra Corporación pronunció una conferencia sobre “Origen y evolución de los Hospitales en Europa”. Participaron asimismo en ese Acto el Dr. Benjamín Narbona Arnau, ex presidente de la RAMCV y el Dr. D. Antonio Llombart, presidente de la misma.

21 de Febrero.- Reunión conjunta de la RAMCV con la ONG “Médicos sin fronteras” (MSF) y la Universidad de Valencia. El Presidente de MSF de España Dr. D. José Antonio Bastos habló sobre: “Veinte años de Medicina Humanitaria” en la que conocimos la ardua labor que esta Institución lleva a cabo.

28 de Febrero.- Coordinada por el Dr. Carlos Tejerina Botella, se desarrolló la sesión monográfica sobre “Últimos avances en el tratamiento del cáncer de mama”, participando la Prof<sup>a</sup>. Dra. Doña Ana Lluch, Académica Correspondiente de la RAMCV, el Dr. D. Ángel Martínez Agulló, Jefe de la Unidad de Mama del Hospital General Universitario, y el Ilmo. Sr. Dr. D. Carlos Tejerina Botella, Académico de la RAMCV.

2 de Marzo.- Ciclo de conferencias históricas y culturales. 500 años Hospital General Universitario Valencia (Salón de Actos). Introducción a cargo del Excmo. Sr. Dr. D Antonio Llombart Bosch, Dra. D<sup>a</sup> Empar Mayordomo, “Beneficios del Sistema MIR” y la Conferencia del Prof. Dr. D. José M<sup>a</sup> Segovia de Arana, catedrático de Patología Médica de la UAM y Profesor Emérito desde 1992. Promotor del sistema MIR. “El sistema MIR”

22 de Marzo.- Universidad Jaime I de Castellón – Participación de la Academia en el “I Congreso Nacional de Estudiantes de Medicina UJI”. Participaron el Dr D Antonio Compañ Rosique, Decano de la Facultad de Medicina de la Universidad Miguel Hernández de Elx: “Experiencia de la UMH en la organización de congresos de estudiantes”; el Dr. Luis Franco Vera, “El método científico”, la Dra. Carmen Leal Cercós, “La docencia de la medicina” y la Dra. Ana Lluch Hernández, “Tratamiento del cáncer de mama”

27 de Marzo.- Mesa Redonda sobre: “Cáncer de Colon: perspectivas actuales”. En colaboración con el Ilmo. Colegio de Médicos de Alicante y la AECC, Participando como ponentes, el Ilmo. Sr. D. Manuel Escolano Puig, Director General de Investigación y Salud Pública de la Consellería de Sanitat de la G.V., con la ponencia titulada:

“Programa de cáncer colorrectal en la Comunidad Valenciana”, el Dr. D. Rodrigo Jover Martínez, Coordinador para la Comunitat Valenciana de la “Alianza para la prevención de Cáncer de colon” y del Servicio de Gastroenterología del Hospital General Universitario de Alicante, con la ponencia titulada “Diagnóstico y cribado del cáncer colorrectal”. Y el Prof. Dr. D. Pablo Enriquez Valens, Jefe Clínico del Servicio de Cirugía Digestiva del Hospital General Universitario de Alicante, con la ponencia titulada “Tratamiento quirúrgico del cáncer de colon”.

10 de Mayo.- En la sede de la Universidad Católica de Valencia, encuadrada en el I Ciclo de Conferencias sobre Bioética, organizada conjuntamente por la RAMCV y la Universidad Católica de Valencia (UCV), tuvo lugar una Mesa Redonda conjunta, sobre el tema: “Ética y Ciencia”, en la que participaron como ponentes el Ilmo. Sr. Dr. D. Germán Cerdá Olmedo, Decano de la Universidad Católica de Valencia, el Ilmo. Sr. Dr. D. Justo Aznar Lucea, el Excmo. Sr. Dr. D. Luís Franco Vera, y el Excmo. Sr. Dr. D. Antonio Llombart Bosch.

15 de Mayo.- Sesión conjunta de la RAMCV y la Facultad de Medicina de la Universidad Miguel Hernández de Elche, sobre el tema “Controversias bioéticas en Medicina”, con la participación del Ilmo. Sr. D. Antonio Compañ Rosique, Decano de la Facultad de Medicina de la UMH, el Prof. Manuel Moya Benavent, el Dr. D Justo Aznar Lucea, el Prof. Dr. D Emilio Balaguer Perigüell, el Excmo. Sr Presidente de la RAMCV Dr. Antonio Llombart Bosch.

17 de Mayo.- Foro Médico sobre Genética Médica, organizado conjuntamente por la RAMCV y el Colegio de Médicos de Valencia, actuando como moderador el Excmo. Sr. Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch, y participando como ponentes: el Dr. D. Francisco Javier Chorro Gascó, quien abordó el tema “Factores genéticos en problemas cardiovasculares”, la Dra. Remedios Chirivella sobre “Genética de los linfomas”, y el Prof. Dr. D. Julio Sanjuán Arias sobre “Genética y Psiquiatría”.

31 de Mayo.- Sesión conjunta de la RAMCV y el Ilmo. Colegio de Médicos de Valencia, INSVACOR y el IVO, presidida y moderada por el Excmo. Sr Presidente de la RAMCV, D. Antonio Llombart Bosch, la Ilma. Sra. Presidente del Colegio de Médicos, Dra. Dña. Rosa Fuster y el Dr. D. Antonio Salvador, Presidente de INSVACOR. Participaron en la sesión, el Prof. Dr. D. Francisco Javier Chorro, el Dr. Antonio Salvador, el Dr. D. Francisco Carrión, y el Dr. D. José Cervera Deval.

21 de Junio.- En el salón de Actos de la RAMCV. Sesión sobre:” Nuevos horizontes en el diagnóstico por la imagen” coordinado por el Dr. José Vilar y el Dr. D. Ramón Sopena, y con la participación del Dr. D. José M<sup>a</sup> Benlloch, y el Dr. D. Luis Martí Bonmatí.

El 29 de Noviembre.- Sesión Memorial del Dr. D. Jesús Calderón Gómez, en la cual participaron distintas Instituciones además de la RAMCV, incluyendo al

Ayuntamiento de Castellón, el Colegio de Médicos de Castellón, el Colegio de Farmacéuticos de Castellón, la Fundación Valenciana de Estudios Avanzados. La Dra. María Orera, Jefa de la Unidad Genética del Hospital Gregorio Marañón pronunció una conferencia sobre “Laboratorio Clínico y Genómica.

#### **Reunión de la RAMCV celebrada en Castellón el día 22 de mayo del 2012**

#### **Reunión de la RAMCV celebrada en Alicante el día 14 de junio de 2012**

En ambas reuniones con asistencia de la Junta Directiva y los académicos correspondientes de las respectivas provincias se informó de las actividades realizadas, de proyectos futuros y de la situación de la Academia.

#### **Juntas Generales**

A lo largo del año 2012 se celebraron tres Juntas Ordinarias y tres Extraordinarias:

Señores académicos con este informe se concluyen las actividades de la Real Academia de Medicina y Ciencias Afines de la Comunidad Valenciana durante el curso 2012, de lo cual doy fe como secretario de esta institución